

Périphérique

Arnauld Lébomo Botélo, un promoteur associatif au grand cœur

C.O.

Moanda/Gabon

Ce compatriote a lancé, il y a quelques années, la Jeunesse 9 Sans Frontière (J 9 SF). Cette plateforme, composée d'une vingtaine d'associations et dont les membres sont issus des ethnies gabonaises présentes dans le Haut-Ogooué, œuvre dans le social et l'économie.



Photo : Chris OYAME

Le président-fondateur de J9SF, Arnauld Lébomo Botélo, lors de la présentation de sa plateforme associative à Moanda.



Photo : Chris OYAME

Membres et sympathisants lors d'une réunion.

ARNAULD Lébomo Botélo est né à Bakoumba, dans la province du Haut-Ogooué, le 20 septembre 1984. Ses parents lui inculquent, dès sa tendre enfance, les valeurs familiales et d'amour du prochain. Des qualités qu'il commence à mettre en pratique dans le monde associatif durant son cursus scolaire.

En effet, durant ses études secondaires, il préside aux destinées de la coopérative du lycée Henry Sylvoz de Moanda. Il s'y implique tellement qu'il va rater son baccalauréat.

L'année suivante, il s'inscrit au lycée national Léon Mba. Là, il parvient à concilier ses études et sa vie associative, car il s'occupe de la gestion des activités culturelles de son établisse-

ment. En fin d'année, il décroche son Bac, série A1, puis s'inscrit à l'Institut supérieur de commerce et de gestion (ISCG). Il en sort avec un Brevet de technicien supérieur (BTS).

Après des stages à la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog, à BGFI, à la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS)... il se lance dans l'entrepreneuriat.

Installé à Moanda, Arnauld Lébomo Botélo juge inadmissible la montée de la délinquance et du chômage des jeunes dans cette ville, qui dispose pourtant d'un bon tissu industriel. Il se décide alors à combattre ces différents maux, en menant une réflexion avec un groupe d'amis. De celle-ci naît une plateforme associative dénommée "Je-

nesse 9 Sans Frontière" (J 9 SF), qui compterait aujourd'hui 6.200 membres, soit 5797 à Moanda, 320 à Franceville et 83 à Mouana.

Pour mieux contribuer à l'émancipation et au bien-être des jeunes du Haut-Ogooué, M. Lebomo Botélo ne ménage ni ses efforts, ni son temps pour convaincre le maximum de personnes à rejoindre sa structure. Aujourd'hui, "Jeunesse 9 Sans Frontière" regroupe une vingtaine d'associations dont les membres, issus des différentes ethnies du Gabon présentes dans le Haut-Ogooué, œuvrent dans le social et l'économie. «Une vision du succès doit donner la primauté à l'excellence», soutient M. Lébomo Botélo, qui

dit espérer des lendemains meilleurs pour les jeunes.

LANCEMENT* J 9 SF a été lancée officiellement le 3 juin 2013. Après des campagnes de sensibilisation pour expliquer ses missions et ses objectifs, l'association s'est lancée dans la recherche du travail pour ses membres diplômés, mais qui sont au chômage, faute de relations ou de soutien. A ceux qui ont des idées, mais qui n'ont pas de moyens pour les mettre en pratique, J 9 SF œuvre à leur valorisation. «Nous sommes à 32 embauches dénichées à Moanda ... Il est important, aujourd'hui, que les jeunes, qui représentent 70% de la population, prennent leurs responsabilités, parce que l'avenir de ce

pays leur appartient », insiste-t-il.

Au début, explique M. Lébomo Botélo, « nous avons constaté qu'il est difficile d'atteindre un objectif lorsqu'on cherche à évoluer seul. Mais quand on est nombreux, comme nous le sommes en ce moment, les objectifs sont plus faciles à atteindre. Moanda a aujourd'hui 41.325 habitants. Plus de la moitié de cette population est désespérée, à cause du retard pris par notre cité. Notre incubateur vise à fédérer les habitants autour de nous pour trouver des solutions à leurs problèmes».

En outre, l'assistance de J 9 SF aux populations est à plusieurs niveaux: elle intervient auprès de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) pour une

meilleure distribution de l'eau dans les ménages; apporte son aide aux malades dans les hôpitaux en leur offrant des médicaments et des moustiquaires imprégnées; organise des journées de salubrité tous les deux mois; sensibilise les jeunes à la meilleure façon d'entreprendre et de combattre la délinquance...

Depuis près de deux ans, J 9 SF organise aussi par semaine, dans un quartier ciblé, des réunions autour d'un bouillon de poisson. De nombreux jeunes et adultes présents à ces rendez-vous débattent sur des thèmes d'actualité. « C'est au cours de l'une de ces réunions que les gendarmes et les policiers nous ont appris que le nombre de vols, de cambriolages, de braquages et autres maux avaient diminué dans notre ville depuis que nous avons lancé notre mouvement », se réjouit-il.

Dans ses perspectives, la plateforme va lancer, le mois prochain, une caravane contre le sida. Pour réussir cette opération, elle est déjà en négociation avec la Comilog, pour son implication dans cette activité qui sera menée dans les établissements scolaires et les entreprises locales.



**FELICITATIONS
AUX 3 EQUIPES LAUREATES
DU 1er**



**Startup
Weekend
LIBREVILLE**

Powered by Google for Entrepreneurs

11 12 13 mars
2016

thème : **NUMÉRIQUE**

1er Application de commandes de plats en ligne avec livraison

INYA ONLINE

MOUSTINGA NZENGUE Marie Anskie
OYARI Yannick Gildas
LOEMBA LOEMBA Christian Fred

2e Application de paiements de taxes et patentes en ligne

PAYON NET

NDONG ZOMO Joel
MVOULA Allan
NKOGHE BEKALE Yves-Michel

3e Application web et mobile de soutien scolaire et cours personnalisés

INENGA

DAGUINO WORA Yoan Frédéric
DZEUKOU Yves
WEMBILOBA Ralph

Ces 3 équipes iront directement en finale du Grand Prix de l'Excellence 2016

AVEC
LE
SOUTIEN
DE

Sobraga |
Les Brasseries du Gabon



COOPERATIVE **COOPERATIVE**

SOPEPSI

LTC

ED GROUP